

RECEPTION A LILLE DES "AMBASSADEURS DE
FRANCE-PLUS"

(Lille, le 9 Novembre 1987)

- Cette réception, au Salon d'Honneur, où j'ai le plaisir de vous accueillir suit le dépôt de gerbe aux monuments aux morts de Lille, que nous venons d'accomplir, geste symbolique que vous avez choisi, vous les "Ambassadeurs" de l'Association France-Plus, pour signifier votre appartenance à la communauté française.

- Vous êtes 10 jeunes ambassadeurs à accomplir un tour de France des grandes villes pour inciter les jeunes "Beurs" à s'inscrire sur les listes électorales et donc à participer à la vie de la Nation.

- Je sais que vous êtes arrivés à Lille le 5 novembre, après vous être arrêtés à Toulouse, Lyon, Marseille et Bordeaux, et que vous avez été accueillis à l'aéroport par M. Pierre Bertrand, Adjoint, avant d'être reçus à la Fédération du Parti Socialiste par M. Bernard Roman.

Depuis votre arrivée, vous vous êtes rendus dans plusieurs villes du Nord et du Pas-de-Calais (Lens, Douai, Villeneuve-d'Ascq, Mons-en-Baroeul, Dunkerque, Roubaix, Grande-Synthe), afin d'y rencontrer des élus, de toutes tendances politiques, mais surtout des jeunes constitués en groupes ou associations.

- Cette action, dénommée "charter des droits civiques", a été conçue par votre association créée en 1983 pour développer les droits civiques des jeunes français d'origine maghrébine, dont le Président est M. Areski Dhamani, que j'ai eu l'occasion de rencontrer récemment.

- En France, ceux que l'on appelle les "beurs" et plus généralement les jeunes d'origines étrangères sont au nombre de 1 million et demi environ - En 1985, 800.000 seulement étaient inscrits sur les listes électorales.

X L'objectif que s'est fixé votre association est de porter ce nombre d'inscrits à plus d'un million pour la fin décembre.

F - Rencontrer les élus pour leur faire prendre conscience des problèmes de votre vie quotidienne et du racisme ; être reconnus comme "citoyen à part entière" tel est votre deuxième objectif.

Faire en sorte que certains jeunes "beurs" s'investissent dans la politique locale vous amènent à proposer 250 candidats aux prochaines municipales.

Ces actions sont significatives
- Cet objectif est significatif de votre démarche d'intégration sociale, professionnelle et civique, dans la nation française.

- Vous êtes français, et parce que vous êtes jeunes, votre avenir sera celui de la France que vous contribuez à construire.

C'est en France, dans nos villes et dans nos banlieues que vous êtes nés, c'est là que vous avez grandi, là que vos souvenirs s'enracinent.

Vous êtes donc porteurs d'une richesse,
que la France, c'est vrai, n'a pas encore su
valoriser, ni apprécier suffisamment.

- La force de la culture française vient
pourtant bien de ce qu'elle doit aux autres
cultures. Les apports successifs de populations
ont représenté pour notre pays un acquis, un
profit, quelque chose de plus et non quelque chose
de moins.

Cette réalité il faut la répéter sans
cesse au moment où certains veulent replier la
France sur elle même en pratiquant l'exclusion et
le racisme.

Le patrimoine culturel dont vous êtes
porteurs parce que vos parents vous l'ont
transmis, constitue un plus pour vous et pour la
France.

- Ainsi vous êtes une première génération de Français, porteuse, en raison même de son histoire et de la nécessité qu'elle a à tout prouver, à tout conquérir, d'un dynamisme particulier.

- Confrontés à la pauvreté souvent, vous avez aussi à vaincre les discriminations dont vous êtes victimes.

Comme d'autres jeunes français l'univers de votre enfance et de votre adolescence est celui des H.L.M. construites souvent trop vite pour loger et non pour vivre, des fins de mois difficiles, de la peur ~~de leur famille leur prochain mois~~ ~~du chômage~~

- Mon Gouvernement, je vous le rappelle, ~~avait commencé à mettre en place un certain nombre de~~ ~~politiques d'intégration : la commission Dubedout qui entreprenait la réhabilitation des quartiers défavorisés ; les commissions Bonnemaison et Schwartz par leur travail d'insertion sociale et professionnelle.~~

Dans toutes ces politiques, vous étiez partie prenante, à travers elles votre intégration était en jeux.

- Je déplore aujourd'hui la remise en cause de ces actions, par le gouvernement de M. Chirac.

Depuis 20 mois, à la lutte contre les inégalités a succédé la hâte de revenir en arrière. Cette politique réactionnaire vous atteint : elle menace vos parents, elle entraîne un climat déplorable, elle ralentit, en le rendant plus difficile, le travail d'intégration.

- Il vous faut réagir : c'est ce que vous faites et c'est bien. L'expression, l'instrument de la démocratie, c'est le vote c'est le suffrage universel. S'inscrire et voter c'est donc le premier devoir. Il faut aller au-delà ; s'engager, militer, être candidat, c'est maîtriser un peu plus son avenir.

En tout cas, je constate la détermination avec laquelle vous menez votre action, et je remarque l'audace de votre affiche qui est peut être un sujet de controverse, mais qui a le mérite d'exprimer fortement l'ambition de vos objectifs.

- Au moment où nous nous préparons à célébrer le bi-centenaire de la Révolution Française, et de la déclaration des Droits de l'Homme et du Citoyen, je souhaite que votre avenir soit celui de la liberté et de l'égalité, mais aussi de la fraternité et de la solidarité.

- Pour ma part, au sein du parti auquel j'appartiens, je travaille en ce sens avec foi et détermination.

Le succès de l'Ue est le plus grande de nos volontés. Je donne nos vœux à votre succès et pour l'avenir de votre nation espagnole